

Cuarto eje estratégico

# Proyecto Socialista Orinoco: Cien pueblos libres de miseria



Está comprendido dentro del Plan Siembra Petrolera (2005-2030) para la explotación y desarrollo de la Faja Petrolífera del Orinoco en sus distintas áreas. Tiene cinco ejes estratégicos: Proyecto Magna Reserva, desarrollo de negocios específicos de hidrocarburos, tecnología, desarrollo social, infraestructura y economía

## Hacia la Plena Soberanía Petrolera Cronología de la Nacionalización

### 11 de octubre de 2004

Restitución del valor de la regalía para los Convenios de Asociación en la Faja Petrolífera del Orinoco, de 1% a 16,66%. Recaudación adicional: 1.900 millones de dólares anuales.

### 25 de mayo de 2005

Se anunció ante la Asamblea Nacional el desmontaje de la Apertura Petrolera.

### 24 de junio de 2005

Establecimiento de regalía de 30% a la producción en exceso en la Faja Petrolífera del Orinoco. Recaudación adicional: 1.600 millones de dólares anuales.

### Mayo de 2006

Entra en vigencia el impuesto de extracción de 3,3% para igualar la regalía a 33,3% para todos los proyectos petroleros en el país. Recaudación adicional: 400 millones de dólares anuales.

### Octubre de 2006

Se exige a los Convenios de Asociación el pago del Impuesto Sobre La Renta petrolero (50%), pues cancelaban la tasa no petrolera (34%). Recaudación adicional: 1.100 millones de dólares anuales.

### 26 de febrero de 2007

Promulgación del Decreto Ley 5.200 para retomar el control de los Convenios de Asociación y los Convenios de Exploración a Riesgo y Ganancias Compartidas.

### 25 de abril de 2007

Firma del memorando de entendimiento para el traspaso del control de las operaciones en la Faja Petrolífera del Orinoco a PDVSA.

### 1° de mayo de 2007

Acto de Plena Soberanía Petrolera celebrado en el Complejo Industrial José Antonio Anzoátegui, en el que se puso punto final a la Apertura Petrolera con la recuperación y nacionalización de la Faja Petrolífera del Orinoco.

### 26 de junio de 2007

Las transnacionales Chevron Texaco, Statoil, Total, BP, ENI, Sinopec e Ineparia, firmaron memoranda de entendimiento para migrar al esquema de Empresa Mixta, con mayoría accionaria de PDVSA.

### 26 de agosto de 2007

Plazo para que la Asamblea Nacional someta a discusión y apruebe la constitución de las nuevas Empresas Mixtas con mayoría accionaria del Estado venezolano.

Dentro de los cinco ejes que conforman el Proyecto Socialista Orinoco se encuentra el desarrollo social, el cual está constituido por otros cinco programas estrechamente vinculados: Agro productivo socialista, infraestructura de servicios, cien pueblos libres de miseria, ambiente y Distrito Social Amacuro.

El programa "Agro productivo socialista" contempla un nuevo modelo productivo endógeno basado en las potencialidades agroindustriales de la Faja Petrolífera del Orinoco (FPO). En él se desarrollarán tres circuitos socialistas agroindustriales: algodonero en Orinoco-Apure, leguminosa

Orinoco-Apure y ganadería de doble propósito; así como el sistema de pesca artesanal y el Complejo Industrial Maderero.

En cuanto a la infraestructura de servicios, se desarrollará una red que garantice los servicios públicos (vialidad, electrificación, agua y desarrollo habitacional) a las poblaciones aledañas a la FPO que permitirá el equilibrio entre proyectos estructurantes petroleros y no petroleros.

Por su parte, el programa "Cien pueblos libres de miseria" busca el reordenamiento territorial y demográfico en la FPO, con el fin de atender las necesidades más inmediatas de estas poblaciones.

El trabajo se enmarca en la Misión Villanueva y trabaja en conjunto con los consejos comunales.

En el ambiente se busca cumplir la política ambiental de PDVSA, mediante mecanismos de prevención, control, saneamiento y restauración de áreas afectadas por actividades económicas. Asimismo, se mejorarán las condiciones ambientales de las comunidades de la zona.

Finalmente, el Distrito Social Amacuro impulsará una estrategia de desarrollo social sustentable en el estado Delta Amacuro, que cubra las necesidades económicas, educativas, culturales y de salud en la región oriental, la cual se ca-

racteriza por tener la menor densidad poblacional del país y con importantes dificultades en vías de penetración y transporte.

El desarrollo social del Proyecto está estrechamente relacionado con el eje económico, puesto que este último conforma los proyectos productivos (industrias pequeñas, medianas, grandes, de propiedad y producción y distribución socialista), esenciales para llevar a cabo las actividades impulsadas por el cuarto eje estratégico. El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez, manifestó al respecto que "lo económico y lo social son como el hidrógeno y el oxígeno para que haya agua".

La elaboración del modelo económico socialista venezolano debe tomar el petróleo como una de las más poderosas palancas para desarrollar redes de empresas. De allí surge el Proyecto Socialista Orinoco, plan integral petrolero, energético, humano, productivo y de infraestructura

Hugo Chávez

## Ampliación de NUDE Fabricio Ojeda supera 50% de ejecución

Luego de tres años de actividades continuas, el Núcleo de Desarrollo Endógeno Fabricio Ojeda se encuentra ejecutando la segunda fase de construcción de infraestructura. Estas obras finalizarán en 2008.

El desarrollo del Complejo se ha previsto en tres fases. La primera, realizada en su totalidad, comprendió la Plaza Central, Clínica Popular, dos talleres donde funcionan cooperativas de textil y calzado y el Mercal.

Para 2007 se destinaron 17 mil millones de

bolívares para continuar la segunda fase iniciada en 2006, que está en ejecución y plena actividad. Contempla la Sala de Usos Múltiples, Sala de Rehabilitación Integral, Escuela de Formación de Constructores Populares y Escuela Bolivariana.

La tercera fase se iniciará a finales de 2008, abarca la construcción del Campo de Béisbol y Polideportivo, Centro de Educación Inicial Simoncito, Liceo Bolivariano, Centro de Informática, Comedor-Panadería y Centro Cultural.

## Presidente Chávez felicita a trabajadores de la Nueva PDVSA

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez, felicitó a los "gerentes, trabajadoras y trabajadores" de la nueva PDVSA, durante la transmisión de su programa dominical "Aló Presidente", por la exitosa labor emprendida para el rescate de la Corporación, al tiempo que recaló la importancia de la gestión de la estatal petrolera de solidaridad con los pueblos más necesitados: "PDVSA se está convirtiendo en una de las más eficientes empresas petroleras del mundo, exportando tecnología, conocimiento y ayudando a otros pueblos".

El Primer Mandatario también aprovechó la oportunidad para manifestar su apoyo al ministro del Poder Popular para la Energía

y Petróleo y presidente de PDVSA, Rafael Ramírez: "Aquí habrá Rafael Ramírez para rato. Tenemos un tremendo compañero al frente de PDVSA. Felicito al ministro Ramírez".

Por su parte, Ramírez agradeció al presidente Chávez por su solidaridad: "En nombre de nuestros trabajadores, obreros y todos los que estamos en la Nueva PDVSA, nuestro agradecimiento por su apoyo, gestión y dirección en este proceso tan importante que nos dará el piso económico y posibilidad de seguir impulsando nuestro país y mejorar nuestras condiciones para una sociedad más justa y un país de hombres libres".

## Reencuentro caribeño por la unión regional



Con el objetivo de profundizar la unión energética regional, impulsada por el Gobierno Bolivariano de Venezuela, se llevará a cabo la III Cumbre de Petrocaribe en Caracas, los días 10 y 11 de agosto.

Asistirán al evento mandatarios y delegaciones de Antigua y Barbuda, Bahamas, Belice, Cuba, Dominica, Granada, Guyana, Jamaica, República Dominicana, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía, San Vicente y Las Granadinas y Surinam, naciones que han suscrito la iniciativa Petrocaribe, las cuales acompañarán a la delegación anfitriona venezolana, liderada por el Presidente Hugo Chávez.

Previo a la plenaria de Jefes de Estado, prevista para el 11 de agosto, se realizará una Reunión de Expertos y una Conferencia de Ministros de Energía, esta última encabeza-

da por el ministro del Poder Popular para la Energía y Petróleo y presidente de PDVSA, Rafael Ramírez, a fin de revisar los avances de los esfuerzos de cooperación energética y la agenda de actividades por emprender.

Por su parte, el Centro de Arte La Estancia, brazo social y cultural de PDVSA, presentará diversas exposiciones histórico-culturales, entre las que destacan "Francisco de Miranda, una mirada a través del arte popular", "La Caravana de la Artesanía", "El Gran Vidrio del Caribe" y "El Paisaje como Inspiración".

Desde su creación el 29 de junio de 2005, la iniciativa Petrocaribe se fundamenta en un esquema de intercambio equitativo y justo, bajo los principios de solidaridad y complementariedad entre los pueblos.

## SISDEM inicia jornada nacional de actualización de datos

Un total de 1.573 personas fueron inscritas y re-censadas en el Sistema de Democratización del Empleo (SISDEM) durante las jornadas realizadas en quince comunidades ubicadas al oriente del país, con el objetivo de actualizar el perfil de los registrados en la base de datos de esta plataforma.

El proceso de actualización del SISDEM se llevó a cabo durante el mes de julio en las

localidades de Mapipe, Santa Clara, Uverito, Zuata, Manguito, Pariaguán, Santa Cruz y San Diego, donde 858 personas revalidaron su información y otras 715 se inscribieron por primera vez en la plataforma, como parte del esfuerzo que se realiza para ampliar la igualdad de oportunidades y garantizar la transparencia en la adjudicación de empleos temporales dentro de la industria petrolera y petroquímica.

## PETRONOTAS

• HDHPLUS se aplicará en Refinería de Puerto La Cruz. Se implementará esta tecnología, desarrollada por Intevp, para transformar residuales y crudos pesados y extrapesados en productos combustibles refinados de alta calidad.

• PDVSA y CUPET iniciaron exploración Costa Afuera en aguas profundas de Cuba (6 bloques). Se espera confirmar yacimientos de crudo liviano en volúmenes capaces de mantener un alto potencial de producción.

• 45 cláusulas del Contrato Colectivo Petrolero están aprobadas. Más de 120 organizaciones y sindicatos, que agrupan aproximadamente a 20.000 trabajadores, rechazaron actos que involucren paralización de actividades de PDVSA.

• PDVSA Gas y delegación de Belarús inspeccionaron Gasificación en El Valle, evaluando los trabajos de instalación de las redes de distribución de gas metano requeridas para el suministro directo de este combustible a los hogares.

• La Gerencia de Ambiente e Higiene Ocupacional elaboró normativa especializada para la elaboración de estudios en las regiones de actividad petrolera, con el fin de asegurar el mínimo impacto en el medio ambiente.

Los venezolanos continuamos elevando nuestra conciencia del deber con la sociedad y con la vida en el planeta...



NO PODEMOS OPTAR ENTRE VENCER O MORIR, NECESARIO ES VENCER, Y NOSOTROS VENCEREMOS.

Por la construcción del socialismo